

SOLICITADA

# CARTA ABIERTA A LOS CONVENCIONALES CONSTITUYENTES Y A LA SOCIEDAD ARGENTINA

En respuesta a la iniciativa del presidente Menem de incluir en la nueva Constitución una cláusula de "defensa de la vida humana desde el momento de la concepción", ciudadanos y ciudadanas representantes de organizaciones políticas y sociales manifestamos:

- 1) Todos estamos de acuerdo con la defensa de la vida, pero esta iniciativa apresurada e inconsulta, sin que se lleve hasta las últimas consecuencias el debate social profundo de un tema tan importante y complejo como éste y de sus implicancias, viola las reglas de juego de la democracia e impide, de aquí en adelante, la posibilidad de adoptar una decisión pluralista.
- 2) La prueba de que el tema entra por la ventana es que el pasado 10 de abril nadie tuvo la posibilidad de expresar en las urnas su posición al respecto: el tema no figuró en las plataformas de los partidos políticos mayoritarios.
- 3) Esta iniciativa supone imponer un criterio no votado, haciéndose eco de las pretensiones de una sola de las muchas instituciones de la sociedad argentina y desconociendo la opinión y las necesidades de los sectores que son directamente afectados por esta cuestión.
- 4) De hecho, la inclusión Inconsulta de esta cláusula viola muchos de los compromisos internacionales que la Argentina ha suscripto, entre otros: la Convención de Eliminación de todas las formas de Discriminación contra la Mujer, y las Conclusiones de la Conferencia Internacional de Derechos Humanos (Viena, 1993). Y desconoce además el pronunciamiento de miles de mujeres en Encuentros Zonales, Regionales y Nacionales realizados en el país desde 1986.
- 5) Si realmente se quiere defender la vida, se deben promover políticas sociales y leyes que garanticen un compromiso en defensa de la "calidad de vida", esto es: servicios de salud integrales y de anticoncepción eficaz, facilidades para la crianza de los hijos e hijas, acceso a la educación, al trabajo y demás derechos sociales. La falta de estas políticas produce, de hecho, en nuestro país, miles de niños maltratados, abandonados y "en la calle", altas tasas de mortalidad infantil y materna (40 por ciento de las cuales se deben a abortos realizados en condiciones precarias), y aumento creciente de embarazos adolescentes y de las infecciones por HIV/SIDA.
- 6) Por lo tanto, y en defensa de la democracia y de la vida, exigimos:
  - a. QUE SE RESPETE LA DECISION DE LOS CIUDADANOS Y CIUDADANAS EXPRESADA EN LAS URNAS EL 10 DE ABRIL.
  - b. QUE SE DE STATUS CONSTITUCIONAL AL TRATADO DE SAN JOSE DE COSTA RICA QUE EXTIENDE LA DEFENSA DE LA VIDA A LA PROHIBICION DE LA PENA DE MUERTE.
  - c. QUE LA CONSTITUCION GARANTICE EL DERECHO DE HOMBRES Y MUJERES A DECIDIR LIBRE Y RESPONSABLEMENTE SOBRE SU REPRODUCCION, A TRAVES DEL ACCESO A LA INFORMACION, LA EDUCACION SEXUAL Y LOS METODOS ANTICONCEPTIVOS, QUE PERMITAN EFECTIVAMENTE EVITAR LOS EMBARAZOS INVOLUNTARIOS.

Buenos Aires, 9 de julio de 1994.

## FIRMANTES DE LA CARTA A LOS CONVENCIONALES Y A LA SOCIEDAD ARGENTINA

Acción Educativa-Area Mujer (Santa Fe), ADEUEM (Capital), Allona-Centro contra la Discriminación de la Mujer (Capital), Asociación de Abogados de Buenos Aires-Comisión de la Mujer, Asociación de Mujeres Jóvenes, Asociación Argentina de Educadores Sexuales, Asociación de Mujeres Juana Manso (Córdoba), CADIF-Area Mujer (Tucumán), CAM (Córdoba), Casa de la Mujer Azucena Villafior (La Plata), Casa de la Mujer Trabajadora de Morón, Casa de la Mujer (Rosario), CEAP (Córdoba), CECOPAL (Córdoba), CELSO Area- de la Mujer (Buenos Aires), CEM (Capital), Centro Integral de Salud para Mujeres Dra. Julieta Lanteri, Centro de Asistencia a la Mujer Maltratada, CEP (Córdoba), CETAAR (Marcos Paz), CISCA-Grupo Estudios de la Mujer (Córdoba), Comisión por el Derecho al Aborto (Capital), Convocatoria de Mujeres de Paraná, Corriente Autónoma de Mujeres 8 de Marzo, Elegir, Encuentro de Mujeres de Buenos Aires, Encuentro de Mujeres de Mendoza, Espacio Mujer de Moreno, Federación Universitaria de Buenos Aires (FUBA)Secretaría de Derechos Humanos, FEIM (Capital), Foro de Mujeres Sindicalistas (Córdoba), Foro por los Derechos Reproductivos (Capital), Frente de Lesbianas de Buenos Aires (Capital), Frente por la Democracia Avanzada-Unidad Socialista, Fundación Karacckáchoff-Comisión de la Mujer, Fundación Ecuémica de Cuyo, FUNDEMU (Capital), Grupo de Fulanas (Capital), INDESO (Rosario), Instituto Social y Político de la Mujer, Las Unas y las Otras (Capital), Lola Mora (Capital), Lugar de Mujer (Capital), Mesa de Encuentro de Mujeres de Zona Oeste de Buenos Aires, Mujeres en Igualdad, Mujeres Radicales Poder para el Cambio, Mujeres en Marcha (Rosario), Mujeres del Frente (Capital), Mujeres de la CHA (Capital), Red Nacional por la Salud de la Mujer, Red de Feministas Políticas, SAVIAS (Capital), Taller Permanente de la Mujer (Capital), TIDO (Capital), UMA (Capital). (Siguen las firmas)